

L'écho des médaillés.

Lettre du CRMJSEA Grand Est

mars 2024 n°25

8 mars : 47^{ème} journée internationale des droits des femmes

Le but de cette journée est de réfléchir sur les conditions des femmes dans le monde et de lutter contre les inégalités face aux hommes. Chaque année l'ONU fixe un thème précis. Pour 2024 : « Investir en faveur des femmes, accélérer le rythme ». C'est une date importante, dont l'objectif est de célébrer le chemin parcouru par les femmes jusqu'à aujourd'hui. Saluer le travail accompli vers l'atteinte de l'égalité. A notre niveau le comité directeur a initié une action vers les femmes intitulée

La coupe Régionale des femmes méritantes

destinée à encourager les femmes à s'engager dans les instances dirigeantes et à valoriser leurs compétences.

Ainsi pour la 1^{ère} édition, nous récompenserons 6 femmes lors de l'Assemblée Générale du 20 mars prochain.

Cécile ADT	tir à l'arc	SAINT DIZIER
Laurence LANG	judo	CDOS METZ
Sylvie BECKER-FE	triathlon	COLMAR
Magali ZIMMERMANN	tennis	MULHOUSE
Ingrid BELLEMY	pétanque	NEUFCHÂTEAU
Marie DORMONT	CRMJSEA Grand Est	

Un grand bravo pour tous les bénévoles qui s'investissent tous les jours pour que vive leur discipline.

Janine WRONA

Dans ce numéro :

* Editorial de la présidente

* Une femme méritante:

Bernadette PARIZEL

CRMJSEA Grand Est

Directrice de la publication :

Janine WRONA

Conception et mise en page:

Bernadette PARIZEL du CRMJSEA 08



Femme bénévole en action : Bernadette PARIZEL



Institutrice, suite à l'obtention de mon CAP en 1972, à l'issue de 5 années d'études à l'Ecole Normale de Charleville-Mézières, je suis nommée à l'école Mozart dans le quartier classé en ZEP de la Houillère à Charleville-Mézières en 1985. C'est dans l'exercice de mon métier que je découvre le monde associatif en 1987. Avec des collègues nous fondons l'association HEFE (Houillère Education Famille Ecole) pour aider les familles en difficulté, avec d'autres structures du quartier tel le Centre Social.

Dès lors je n'ai plus quitté le monde associatif.

Mon goût pour la marche et pour le patrimoine m'amène à adhérer à l'association « Loisirs et Culture » de Montcy Notre-Dame, lieu de résidence d'une amie. Montcy deviendra également ma commune de résidence : suite à mon divorce j'y emménage en 1989.

Cette même année, j'entre au comité de cette association dont je deviendrai vice-présidente avant d'en prendre la présidence en 2015. Poste dont je démissionnerai en 2017 suite à des divergences de vue et d'orientation avec certains autres membres du comité.

En 1993, je participe à un échange avec la ville de « Les Aubiers », située dans les Deux-Sèvres, dans le cadre d'un jumelage mis en place entre les deux communes pour raviver le souvenir de l'exode de 1940. Sur le chemin du retour, dans l'autobus, encouragées par le maire, nous décidons la création d'un comité de « Jumelage Montcy-Les Aubiers » : j'en serai la première trésorière. Poste que je conserverai jusqu'en 2005, date à laquelle je deviens présidente de l'association.

En 1995, à sa demande, je rejoins l'équipe du maire sortant de Montcy Notre-Dame, pour les élections municipales et je suis élue conseillère municipale.

En 1996, je suis nommée directrice de l'école élémentaire de Montcy Notre-Dame et à ce titre, aidée par la municipalité et l'association de jumelage, je vais organiser des échanges entre les écoles élémentaires des deux villages. Ma classe de CM1/CM2 va pouvoir découvrir, au cours d'une semaine, la région des Aubiers et les élèves Aubrais viendront une semaine dans les Ardennes l'année suivante. Quelle aventure pour les enfants ! Malheureusement ces échanges ne résisteront pas aux mutations des directeurs et aux lois draconiennes mises en place qui empêchaient l'hébergement des enfants, pourtant par deux, dans les familles. Aux élections municipales de mars 2001, pour diverses raisons, je décide de ne pas me représenter. Par contre j'adhère à l'association « Montcy Notre Dame, Village d'Avenir » une nouvelle association, dédiée au bien-être du village et de ses habitants, voyait le jour. Avec quelques parents d'élèves, je crée la chorale Grain d'Folie au sein de MNDVA, j'en suis encore aujourd'hui la responsable et la plus ancienne adhérente. Je viens d'être élue présidente de l'association le 7 février.

Je ne suis plus élue mais depuis 2020 je fais partie du CCAS et de la commission « Bien vieillir » de la commune ; à ce titre je donne des cours informatiques aux aînés qui le souhaitent.

En 2001, je suis promue chevalier dans l'ordre des palmes académiques et tout naturellement j'adhère à l'AMOPA (Association des Médailleurs de l'Ordre des Palmes Académiques). Je rejoindrai le bureau de l'AMOPA 08 en 2004 et serai élue secrétaire-adjointe en 2011, je le suis encore aujourd'hui.

En 2010, je reçois la médaille de bronze de la FFMJS et j'adhère au CDMJS 08. Je m'engage dès lors à leurs côtés et leur apporte mon aide pour la tenue du site et la mise en forme du journal « Les médaillés » Je rejoindrai ensuite le CRMJSEA Grand Est à sa création, d'abord en tant que suppléante puis chargée de communication.

Mon départ en retraite en 2007 me rend du temps et je me mets au service du festival des théâtres de marionnettes de Charleville-Mézières. Bénévole à l'accueil en salle au début, je deviens très vite co-responsable de tous les bénévoles en salle puis à partir de 2013 jusqu'en 2021 seule responsable des 150 bénévoles en salle. Depuis 2021 nous sommes 3 pour assumer cette tâche.

Je n'envisage pas ma vie sans les associations, cet investissement même s'il est chronophage et quelquefois décevant, m'apporte un équilibre, le plaisir de faire quelque chose d'utile, la joie d'apporter mon aide, de participer à donner du plaisir aux autres : c'est une de mes raisons d'être !